

Alcoy. un mes 1'50 pesetas.—trimestre 4'50 id.—Fuera, 5'25 id.—Extranjero, 15 id.—Ultramar, 8 id.—Recibe anuncios y reclamos la Administracion

NÚMERO SUELTO, 10 CÉNTIMOS

EL SERPIS

PERIODICO DE LA MAÑANA

Se suscribe en Alcoy, en la Administracion calle del Mercado número 9, Imprenta, á donde se dirigirá toda la correspondencia.

NÚMEROS ATRASADOS 25 CÉNTIMOS

Año VIII

REDACCION,
CALLE DEL MERCADO, 9, PRINCIPAL.

Alcoy, Miércoles 3 de Junio de 1885

ADMINISTRACION.
CALLE DEL MERCADO, 9, PRINCIPAL.

Núm. 2.197



D. O. M.

Hoy, miércoles, 3 del corriente, á las nueve de la mañana, se celebrará en la Parroquial Iglesia de San Mauro y San Francisco, la MISA DE OCTAVA, por el alma de

D. GREGORIO RIDAURA TORREGROSA.

que falleció el día 29 del pasado.

Sus desconsolados hijos, hijo político, nieto, hermanas, hermano político, tíos, sobrinos, primos y demás parientes, suplican á sus numerosos amigos y conocidos la asistencia á tan religioso acto.

Alcoy 3 Junio 1885

Servicio nuevo.

CARRUAJES DIARIOS DE ALCOY Á IBI Y VICE-VERSA, DE RAFAEL JUAN Y COMPAÑIA.

Deseara esta empresa de complacer al público, ha montado un esmerado servicio para viajeros y encargos á precios reducidos. De las buenas condiciones podrá enterarse el que tenga á bien utilizar estos medios de comunicacion.

Horas de salida:
De Ibi, á las 5 y media de la mañana. Plaza de los Arboles, núm. 6.
De Alcoy, á las 3 y media de la tarde. Posada de Laliga.
Precios:
Viageros, UNA PESETA, ida y vuelta.
Encargos á precios sumamente económicos.
El servicio empezará en 1.º de Junio próximo.

Desde nuestro observatorio.

Otra vez hemos de montar nuestros catalejos y, encaramados sobre un torreón de nuestro centro de operaciones, hemos de dedicarnos á observar lo que en el mundo pasa, cerca y lejos con el fin de ir enterando á nuestros lectores en términos breves, claros y compendiosos, de todo lo que ocurre y que merezca la pena de ser sabido.

Al reanudar esta seccion de nuestro periódico, no solo atendemos al ruego de muchos de nuestros constantes favorecedores, sino que á la vez satisfacemos un deseo imperioso, despertando á nuestra pluma de un prolongado letargo, y á nuestro sentido de observacion de una atonía que iba embotándole y amenazaba atrofiarle por completo.

Y basta de preámbulo.

Condensémos los puntos de atencion, que, hoy por hoy, se distinguen en el horizonte de los hechos humanos:

- En casa:
 - La cuestion de los consumos;
 - La de higiene;
 - La del Cementerio;
 - La de....
 - La de....
 - Y la de....
- En la nacion:
 - Las amarguras y conflictos ministeriales;
 - La tela de Penélope de la conciliacion liberal-dinástica;

La cuestion sanitaria y el Dr. Ferrán.
En el Extranjero:
La cuestion anglo-rusa;
Situacion de Francia y funerales de Víctor Hugo.

Hé aquí el índice de materias tratables por converger hácia ellas todas las miradas y toda la atencion.

Dediquémosles, aunque solo sea algunas líneas.

Para tratar de la cuestion de los consumos de esta ciudad, cuya subasta ha anunciado la Delegacion de Hacienda en el *Boletín Oficial* de la provincia, se reunieron anteanoche en el Ayuntamiento, los concejales electos y los que han de quedar en la renovacion prescrita por la ley.

Acordóse nombrar una comision que estudie el asunto.

La verdad sea dicha, el pliego de condiciones es absurdo á mas no poder, y habríamos de llenar muchos pliegos de papel si quisiéramos examinarlo en detalle. El absurdo mayor, y único que por ahora no hemos de pasar en silencio, es el que se refiere al tipo de subasta.

¡¡¡1.762,416 pesetas y 75 céntimos!!! nada menos por año, es el tipo mínimo para el remate que señala el *Boletín*, cifra en que hay evidente equivocacion.

Con decir que actualmente se recaudan 500.000 pesetas, en cifras redondas, y de ellas hay que deducir 60.000 para gastos de perso-

«Pero, todavía murmura en mi el hombre antiguo, porque me resistí á un cierto no sé qué, que me impelia á arrojarme de rodillas á sus pies.

«Y sin embargo, decíame, ¿á quién se deberá adorar, sino al ser que encierra en sí el don de hacer tanto bien con una sola palabra?

«¡Ah! amigo mi Chopin, ¡cuán humillado me he visto, yo que me creo un hombre fuerte, yo que, algunas veces he hecho retroceder el crimen, he desentusarado la hipocresía, yo ¡que he aceptado el cartel de todo malvado y que frecuentemente los he vencido, yo, en fin, que podría en caso necesario castigar sin piedad y vengarme con estruendo, cuán pobre y pequeño me he reconocido al comparar me con aquella mujer!

«Emplearía mi vida, mi fortuna, mi cuidado en querer ser bueno, pero nunca cedería á nadie la milésima parte de la celeste alegría de que me ha inundado. ¡Oh! el poder del bien es el único verdadero, porque; es necesario que me comprendáis, Chopin, no es felicidad lo que Sofía me ha dado, es bien que me ha hecho.

«Pero debo ya acabar.

«Algunos pasos mas allá encontramos á Ali-Muley con mis criados; miró dentro del carruaje, se aseguró que el coronel se hallaba tan bien como podía estarlo, habló con Bricord, recomendó al cochero evitase las rodadas, y solo despues de haber tomado todas aquellas medidas, fué cuando se acercó á darme las gracias á Mad. de Menville, pues Bricord le habia dicho lo que acababa de suceder.

«Entonces Ali-Muley se paró delante de ella, se descubrió la cabeza, parecia vacilar sobre lo que debía decir y hacer, y en seguida, fijando en Sofía una húmeda mirada, y balbuceando como un hombre á quien las espresiones le faltan y que habla al azár, la dijo de repente.

—«Señora..... si, señora, es cierto. ... Si hubiérais nacido en otro tiempo, hubiérais sido la Santa Virgen.

«Acaso sería porque se dirigian á ella, acaso porque acababan de ser pronunciadas por aquel rudo soldado, cuya desesperacion presencié yo, pero aquellas palabras me parecieron tiernas y sublimes.

«Tomé las dos manos de Ali y se las apreté en silencio, sin poder pronunciar una palabra.

—«¡Pues bien! si, me dijo sollozando... es cierto... es....

«No dejándole su llanto continuar, me volví de pronto la espalda.

«Sofía se habia detenido, y yo me volví hácia ella.

«Las palabras de Ali-Muley habian sido mas poderosas que todo lo que yo

«Dos miserables únicamente, tenían interés en la desaparicion de aquella carta: Lucrecia ó Hector.

«Horroroso era el pensarlo, pero no tuve tiempo para detenerme en aquellas reflexiones.

«Mientras procuraba cerciorarme de la desaparicion de la carta, me pareció sentir una oscura palpitation. Escuché en el lado del corazon, me incliné sobre los labios del coronel.

«¡No está muerto! ¡esclamé.

«¡Ah! Chopin, ¡mi querido Chopin, cuán bueno y honroso es el ser amado así.

«A los lamentos que exhalaban aquellos dos bravos soldados, á las lágrimas que inundaban su atezado rostro, sucedió un instante de muda sorpresa, y en seguida una alegría loca, increíble...

«Bricord cayó de rodillas esclamando:

—¡Dios mio! ¡Dios mio! ¡haced que eso sea cierto y yo perdonaré á todos.

«Ali-Muley me abrazaba...

«Los pobres hombres, hubieran dejado morir al coronel, por entregarse á la dicha de que no hubiese muerto...

«Les hice notar esto...

«Entonces incorporándole un poco, le sentamos. La bala le habia entrado por enmedio del pecho.

«A pesar de esto, un largo suspiro, me dió á conocer, que los órganos de la respiracion no se hallaban paraliza los aun.

«Tuviémos entonces un momento de altercado.

«Bricord quería llevarle á la granja y Ali-Muley era de su mismo parecer; pero nos hallábamos mas cerca de mi casa que de la granja; esto consideracion decidió en mi favor la cuestion.

«El pobre Ali-Muley se hallaba tan quebrantado por su dolor y su esperanza, que no tenia fuerzas para sostener al coronel; le sostuvimos Bricord y yo, mientras que el spahi, montado en Mogador, corria al palacio en busca de una camilla.

«Mientras volvia nos pusimos en marcha llevando en vilo al coronel.

«¡Ah! amigo mio, ¡qué impresiones produce el aspecto de la muerte! He visto campos de batalla, he asistido á desastrosos duelos, he visto las victimas destrozadas y ensangrentadas de horribles asesinatos y los cadáveres pálidos y tranquilos de sugetos que han muerto en sus camas, pero, á decir verdad, jamás habia palpado la muerte.

nal, queda en relieve lo absurdo del tipo señalado por la Hacienda.

Resumen:

Si hoy no se puede vivir por causa de los consumos ¿qué sucederá si llega á plantearse el proyecto?

¡Pavoroso porvenir!

Higiene:

Salta á la vista que deja mucho que desear, y dejamos para otro día hablar de este punto, que es de los que dán mucho de sí.

En cuánto al Cementerio, parodiemos á Barba-Azul:

—Cantata número tres mil:

«¿Cuándo se trasladará?»

Enrístremos el telescopio y miremos hácia Madrid.

¿Quién me compra un lío?

Un doblon de á dos, de los que se llevaron los flamencos del emperador Carlos V. y que anda buscando el Sr. Cos-Gayon, regalaremos al que nos dé la solución del rompecabezas puesto en acción en la capital de la monarquía.

Un gobierno á prueba de conflictos y con mas patentes de defunción que un gato (sabido es que estos tienen cuarenta vidas); un conato de conciliación que tan pronto es un hecho, tan pronto vuelve atrás y no hay nada de lo dicho; una sinceridad electoral que no sirve para derrotar concejales y vuelca en Seo de Urgel el puchero en favor de un señor Tort, muy conocido en su casa; un criterio sanitario que hoy trata al doctor Ferran de charlatan y le prohíbe el libre ejercicio de sus experimentos científicos, y al día siguiente le otorga honores de capitán general, le nombra un estado mayor de eminencias médicas y le señala veinte duros diarios para café y tabaco.

Lo dicho: un doblon de á dos de los que *afaná* el Sr. de Chievrés ó Xevrés, al que nos dé la solución que en vano buscamos.

Nuestra opinion es la de aquel que gráficamente decia:

—Paréceme que habrá palos

O la del zarandeado borracho.

—Ya verán Vds. como todo para en que subirán el vino.

En cuanto á esto último es el juego que hay en puerta.

De la expedición científica á la Ribera del Júcar, hablaremos cuando haya mas datos, pues hasta ahora la comision enviada por el Gobierno, no hace mas que ver, oír y callar, que es el medio de no equivocarse ni perder la reputación, puesto que al buen callar llaman sábio.

De la cuestion anglo-rusa buenas noticias.

La cosa lleva trazas de arreglo.

Desde el primer día presuminos que no habia de llegar la sangre al río.

Siempre sucede así cuando sale un valiente para otro valiente.

De Paris nada nuevo adelanta el correo y alcance telegráfico de ayer.

Los funerales de Victor-Hugo magníficos.

Hasta ahora el conflicto de las banderas rojas, que pretendian ostentar los ultra-radicales, no ha estallado.

Para el caso de ocurrir algo, se hallaban las autoridades preparadas y la fuerza pública dispuesta á secundar las órdenes del Gobierno de la República.

La noticia de sensacion que á última hora nos trae el correo, es la de haber sido declarados incapacitados para ejercer el cargo de concejales, en Madrid, los Sres. Castelar, Moret y Prieto y Canles.

¡Ensoberbeceos ediles rurales del mas apartado villorio de la vieja España!

Por obra y gracia de varios señores concejales de real orden, hoy por hoy, es mas un regidor del monton anónimo, que un diputado, un ex-gefe del Estado, un ex-ministro y una gloria nacional.

Se conoce que el municipio del Sr. Bosch y

Fustigueras se ha inficionado con los bacillus de la Casa de Campo.

Se ha *microbizado*.

¡Que aproveche!

Pero sea la vergüenza para él solo.

Noticias é intereses

LOCALES Y REGIONALES.

Lucidísima y solemne en extremo fué la función religiosa que anteanoche se celebró en la Capilla de la Virgen de los Desamparados, con la que dieron fin los ejercicios que durante todo el mes de las flores han venido celebrándose en dicho templo.

El altar mayor presentaba un aspecto deslumbrador, y atraía á la devoción, al gran número de fieles que llenaba por completo la nave del templo, y aun estaba apiñada á sus puertas.

El sermon de despedida estuvo á cargo del joven y elocuente orador sagrado, D. Molesto Perez, quien con fácil y elocuente palabra, supo conmover á las almas, haciéndolas rebotar en amor á la Madre de Dios, resultando un sermon digno de todo elogio.

Despues del sermon se cantó un precioso *Trisagio a la Virgen*, obra, segun nos dicen, del profesor de piano y Director de la Música Primitiva de esta ciudad, D. Rafael Pascual, siendo interpretada la composición por las señoritas que han tomado parte de incomparable é inmejorable modo, en los pasados ejercicios.

Un solemne *Te Deum* fué tambien esmeradísimamente cantado por las mismas señoritas, quienes demostraron una vez mas en dicha obra, las excepcionales dotes que para el canto reúnen todas ellas.

La música del *Te Deum* es debida á la fecunda inspiración del reputado cuanto molesto maestro compositor nuestro querido amigo don José Jordá.

Despues de estas dos bellísimas composiciones, se cantó una bellísima letrilla, *Con rosas y azucenas*, habiendo estado encargada de la

copla-solo la señorita D.^a Lola Alfonso; del Duo, las señoritas D.^a Carmen y D.^a Paquita Faus, y de lo restante las demás señoritas del coro, entre las que figura además de las que publicamos, la señorita D.^a Celestina Maní, la que no desmerece al lado de sus compañeras, como lo demostró al cantar el domingo último el precioso duo *Recibid señora mia*, en compañía de la Srta. Faus (D.^a Paquita).

Figuraba además entre las señoritas del coro, la Srta. D.^a Maravillas Cremales, la que llenó tambien perfectamente su cometido.

Tambien cantaron, como final la bellísima *Despedida* del reputado maestro compositor don Salvador Giner.

Durante las letrillas y la *Coronación*, multitud de flores fueron ofrecidas á la Reina del cielo, viniendo á formar una profusa y rápida alfombra sobre la mesa del altar mayor y las gradas.

Con esto dieron fin los ejercicios del mes de María en dicha Capilla, que tanto han llamado la atención y atraído numerosa concurrencia.

Nuevamente felicitamos á todas las señoritas que en ellos han tomado parte, como así mismo al capellan de dicha Capilla D. Francisco Moltó, y al maestro Sr. Jordá.

Ayer regresaron á Alicante los señores catedráticos que forman la comision del Instituto provincial, encargada de examinar á los alumnos de los Colegios de segunda enseñanza de Cocentaina y esta ciudad.

En elogio de los Sres. Ausó, Soler, Senante y Nuño, que componen dicha comision, debemos manifestar que han cumplido su cometido con un celo y actividad extraordinarios variando los ejercicios de examen con toda esrupulosidad y en el breve espacio de tres días de los discipulos de los colegios antedichos ocupando para ello la mayor parte del día, pues han empezado su trabajo á las primeras horas de la mañana, no terminando hasta la noche.

«Yo había tomado el brazo del coronel de los brazos y le sostenia con los míos por debajo de sus espaldas.

«No puedo explicaros el escalofrio tan intenso que de mí se apoderó al sentir aquella cabeza fuerte, inteligente, ambiciosa, prometida al porvenir y á la gloria, rodar sobre mi pecho, inerte y abandonada.

«Entonces recapacité que yo tambien tenía alguna culpa de la muerte de aquel noble soldado, en cuya desgracia había tenido mi padre tan gran parte, porque... Pero Chopin, no ha llegado aun la hora de las confidencias... dejadme acabar esta horrorosa relacion.

«Proseguíamos lenta y pacífica mente nuestro camino, cuando de pronto, al revolver una calle de árboles, un carruaje nos atajó el paso; ya iba á pasar de nosotros, cuando se detuvo repentinamente por una exclamación salida del interior de él; se abrió la portezuela y reconoci á Mar. de Menville.

«¡Ella era!

«Chopin, esa muger ha venido del cielo, tiene un modo de andar que no oca á la tierra; cuando corre, vuela; cuando anda, se cierne, su mirada es un trazo, su voz una música, su palabra una autoridad.

«Se aproximó á nosotros pálida, alarmada, toda inspirada de esa caridad cristiana, de esa santa caridad que en todos los momentos se olvida de si misma por acudir á los demas.

«No puedo deciros cómo preguntó, tampoco puedo deciros cómo yo la respondí; pero mientras que Bricord y yo nos hallábamos sin saber qué hacer, ella habia ya vendado la herida del coronel con aquel mismo pañuelo con que acababa de enjugar sus lágrimas, porque se conocia bien que aquella pobre alma lacerada habia llorado mucho tiempo.

«Y me hallaba aun explicandola que aguardábamos una camilla y hombres para trasportarle, cuando ya habia hecho colocar al coronel en su carruaje; y todo esto, Chopin, lo habia hecho y ordenado con aquella casta sencillez de un corazon, á quien la bondad, la compasion, la abnegación son tan naturales, como la luz á los ojos, como lo es el aire al pecho.

«Y despues, mientras que su cocheró con lucia al paso el carruaje en el que habia subido Bricord para ir al cuidado del coronel, echó á andar á pié á mi lado, y solamente entonces fué cuando me preguntó la causa de aquella herida. ¿Habia sido un duelo ó una casualidad?

—«No, marquesa, la dije tristemente, es un asesinato.

—«¡Un asesinato! exclamó con terror. En este pais... y por alguna miserable cantidad de dinero...

—«No, marquesa, una venganza... ó una precaucion...

«Fijé en mi uña inlecible mira la de asombro, de curiosidad y de dolor.

«Un no sé qué extraordinario que participa de la divina prevision, parecia haberla hecho comprender que no era ella enteramente estraña á aquella desgracia.

—«¡Asesinado! me dijo con una voz que me conmovió como la de una madre que se alarma por su hijo.

—«Si la respondí por no haber, sin dala, querido asociarse á un crimen.

«Aquel tranquilo y santo valor que un momentó antes animaba á aquella tierna y pura criatura de Dios, desapareció al oír la palabra crimen; se puso pálida y se estremeció.

—«¿Qué crimen, preguntó, y contra quién querian cometerle?

—«Ya lo sabreis mas adelante, marquesa, pero permitidme os haga una pregunta: ¿dónde ibais á estas horas?

«Ruborizíse, mas no se ofendió; sin embargo, con trémula voz me contestó:

—«Iba á la aldea de San Faron...

«¡Oh! continuó con una indignación febril, no abandonaré al huérfano... lucharé... iré todos los dias...

—«Es inútil, la dije; Juana Dromery no está ya en San Faron; el niño que protegiais ha marchado con ella...

—«¿Los han echado? exclamó.

—«No, marquesa, se los ha recogido; se ha querido sustraer á esa muger á pérdidas influencias, y al niño á los peligros con que podian amenazarle la cólera de un marido engañado y la ferocidad de un padre culpable.

—«Os doy gracias, caballero, me contestó con amabilidad.

«¡Oh Chopin, Chopin! he experimentado en mi vida pasiones bien ardientes que he creído felices he tenido inmoderados deseos que he satisfecho; he visto despues de meses enteros de tortura y espera mugeres que inclinaban la cabeza á mi mirada, y que de sus trémulos labios dejaban escapar la confesion de su amor... ¡pues bien! jamás, ¡por mi alma! jamás, nada, nada en el mundo ha derramado sobre mi corazon una alegría mas suave, mas poderosa, mas estraña á la vez que aquellas tan sencillas palabras: «Os doy gracias.»

«Comprendió en el momento que habia sido yo; me ha creído, pues capaz de hacer un poco de bien... Chopin, yo sentí humedecerse mis ojos; yo...

Tal proceder merece un sincero aplauso y al aprovechar la ocasion de despedir á los dignos cateáticos de nuestro Instituto provincial, no titubemos en ofrecerles nuestros plácemes.

Unas lindas pollas, á quienes por esta sola circunstancia no podríamos dejar de complacer en todo aquello que nos exijan, nos han rogado manifestemos que son víctimas de una gracia muy poco graciosa de algun indecente chusco á chusca, pues en eso no estan seguras.

Consiste el lance en que á las mismas y á otras que suelen pasear por la calle del Mercado al anochecer, les rocian los vestidos con cierto líquido no bien oliente echándoles á perder las ropas.

Dichas pollas piden y nosotros apoyamos con nuestra poca valia su peticion, que uno ó mas municipales se encarguen de vigilar dicha calle y atrapar al gracioso aficionado á ese género de enturas para ofrecerle el premio que merece el genio inventor de tan digna hazaña.

Al complacer á nuestras lindas paisanas, haciendo público el ataque brutal de que son objeto, esperamos ser á nuestra vez complacidos por los señores agentes de nuestra autoridad.

Como habíamos anunciado, el sábado último se verificó en el patio del cuartel de infantería de esta ciudad el sorteo de los reclutas disponibles del último reemplazo y de todos los pueblos pertenecientes á esta zona militar para llenar las vacantes que dejan las bajas naturales en el regimiento de Guadalajara, que es el adicto al batallon de depósito de Alcoy.

Dicho acto se verificó en presencia de los jefes y oficiales de dicho batallon y de los interesados, terminando á las once de la mañana.

Los que deseen saber el número obtenido en dicho sorteo, pueden preguntarlo en las oficinas del mencionado batallon.

Por pregones públicos ha venido anunciándose estos dias, la inoculacion gratis de la linfa vacuna.

Nosotros, á nuestra vez, anunciamos al público que todo el que desee vacunarse, puede pasar á la Casa Consistorial sitio en donde aquella se lleva á efecto.

Los telegramas últimamente recibidos de la corte cambian por completo las impresiones sobre la ruptura de inteligencias entre los elementos liberales del pais.

Los señores Montero Rios y Alonso Martinez se hallan animados de espíritu de concordia y se confia que conseguiran hallar la fórmula de union tan ansiada.

Celebramos estas nuevas corrientes conciliadoras que se manifiestan en la política y que tan simpáticas son para el pais en general, que unánimemente ha de aplaudir que no se conviertan en *agua de borraja* tan legítimas aspiraciones, llamadas á cambiar por completo la situacion de la cosa pública en beneficio de todos.

Anteayer fueron convocados por el alcalde presidente del ayuntamiento actual, á una reunion, los concejales electos y los del actual ayuntamiento, que han de formar nuestra futura corporacion municipal, para tratar de la cuestion de consumos, cuyo arrendamiento se ha anunciado en el *Boletín oficial*.

Expuesto el motivo de la reunion, acordose por los congregados nombrar una comision que estudie el asunto detenidamente y manifieste al futuro ayuntamiento la manera de salvar las dificultades que ofrece el nuevo método de recaudacion y el aumento de tarifas.

A la petulancia con que *El Eco* nos contesta ayer, solo cabe aquello de "lo dijo Blas, y punto redondo." Pruebas de lo que se dice y no alharacas, es lo que hace falta.

Bajo la direccion del entendido profesor don Santiago Gironés Santonja se ha creado en esta ciudad una Academia de *Armonia*, en la que se enseñará tan importante seccion del arte de la música. Es un pensamiento digno de todo elogio, y al que deseamos el mas completo éxito.

En Oros se ha cometido un crimen. El día 31 á las dos de la madrugada, fué herido de muerte de fuego el guarda-jurado Ramon Quiles y Quiles, que falleció dos horas después de haber sufrido la agresion.

Los autores del hecho fueron dos sujetos desconocidos, que, según las últimas noticias, aún no han sido habidos por la Guardia civil.

En Alicante, según dice un colega, se ha constituido una sociedad con el exclusivo objeto de construir un barrio compuesto de 203 casas, correspondientes á un número igual de accionistas, de tal modo, que en el periodo de diez años cada accionista tenga casa propia con el insignificante desembolso de tres duros mensuales.

Dicen de Denia, que los navieros de aquel puerto han redactado una exposicion dirigida al ministro de Fomento, exponiéndole los perjuicios que creen se irrogarán al comercio de aquella plaza si no se suspenden los trabajos del espigon que se está construyendo para abrigo del tren de limpia.

EL FERRO-CARRIL.

Anteayer quedó corrido del todo el gran tramo de hierro del puente de la Marchaleta, asentando sobre su definitivo puesto.

Para la completa terminacion de tan importante obra, falta solo terraplenar los extremos del puente, cuyos trabajos nos aseguran quedarán concluidos el día 20 del actual y quizas antes, cesando á continuacion el trasbordo que actualmente se hace en el mencionado punto.

Correspondencias.

DESDE MADRID.

Madrid 1.º Junio 1885.

Ciertas frases recogidas de los lábios de los señores Montero Rios y Alonso Martinez y que en realidad nada nuevo expresan, á no ser el deseo mas aparente que otra cosa de llegar á un acuerdo, han servido para que los partidarios de la conciliacion se mostrasen hoy mas animados y hasta dieran por pactada la concordia para un plazo que no debe exceder de tres dias. Lo que luego suceda no he de decirlo yo; pero son tantos los altibajos de la historia conciliatoria, que nada de particular tendría que en el momento de dar por establecida la inteligencia, un discrepante cualquiera, lo echara todo á rodar y nos quedáramos como al principio, es decir, sin moscas y sin conciliacion.

Hay quien asegura que los dos jurisconsultos que hoy tienen en sus manos el porvenir del partido liberal, están conformes en todo ó casi todo, escepcion hecha de los procedimientos; pero como quiera que para centralistas, sagastinos y radicales, la cuestion de procedimiento es lo esencial, tenemos que poco ó nada se ha adelantado con que los señores Montero Rios y Alonso Martinez digan que en principio están de acuerdo en todas las cuestiones, sino lo están en la manera de llevar á cabo sus ideales. Otro tanto tiene dicho el Sr. Sagasta y cuando le hablan de reforma constitucional se le abren las carnes y le echa el mochuelo al Sr. Alonso Martinez para que salga del compromiso como Dios le dé á entender. Por lo tanto, para el que no vea el desenlace de estos enredos, si es que positivamente para el miércoles ó jueves de esta semana ha de quedar hecha la conciliacion ó se ha de producir la ruptura completa de todas las negociaciones.

Las noticias que se reciben de Valencia referentes al cólera y á los estudios ó investigaciones que la comision oficial está llevando á cabo, no arrojan gran luz todavía sobre el importante y trascendental descubrimiento de la inoculacion. Aunque es creencia general que lo que se padece en Alcira y Algemés es

cólera morbo asiático, los comisionados nada han dicho hasta ahora; de modo que hay que esperar á que esos señores hablen para que sepamos á que atenarnos sobre este punto, que ha de ser necesariamente el punto de partida para los sucesivos estudios sobre la profilaxis del terrible mal. Según los últimos despachos, en Alcira y Algemés se ha presentado á la comision representantes del cuerpo médico y del vecindario, en solicitud de que á todo trance, continúe la vacunacion por razones de humanidad; los comisionados oficiales contestaron que carecian de facultades para acceder á lo que de ella se solicitaba.

Tambien se ha comentado hoy mucho la noticia de que los señores Baselga y Sastron se mostraban muy ofendidos por la conducta que la comision ha observado con ellos, obligándole á dirigirse en queja al Sr. Romero Robledo y al Director general de Beneficencia. Los ministeriales decian que la cuestion carece de importancia, pero que aun así puede darse por terminada con las indicaciones comunicadas al presidente de la Comision, Sr. Alonso Rubio.

Brillante por mas de un concepto estuvo anoche la velada que, en honor á la memoria de Victor-Hugo, celebró el Ateneo de Madrid. Los señores Echegaray y Labra pronunciaron elocuentes discursos y los señores Campillo Rodríguez (D. Gabriel), Ferrari, Nuñez de Arce Carvajal y Moret, dieron lectura de algunos de los brillantes trabajos del inspirador poeta frances. El retrato de Victor-Hugo, cubierto con un crespon negro formando orla, presidia el estrado. La concurrencia numerosa y los aplausos muchos.

En los círculos políticos se ha notado esta tarde alguna animacion, comentándose la reunion de los diputados y senadores republicanos y las incidencias del acta de la Seo.

Boletín Religioso

SANTO DE HOY.—Santa Paula virgen y mártir y Santa Oliva virgen.

SANTO DE MAÑANA.—Simo. Corpus Christi, San Francisco Caracciolo fundador y Santa Saturnina virgen y mártir.

CULTOS.

Parroquia de San Mauro y San Francisco, Solemne funcion que la Asociacion del culto continuo al Santísimo Sacramento celebra en la festividad del corpus.—Mañana á las siete de la mañana, se celebrará la Misa de Comunión extraordinaria anual, por vía de junta general, y con acompañamiento de cuarteto de la música Primitiva, y letrillas cantadas por un coro de niños.

Esta noche á las oraciones continuará el rezo en la iglesia de San Agustín y en el Altar de San José por el alma de...

DON GREGORIO RIDAURA TORREGROSA

Sus afligidos hijos, hijos políticos, nietos, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás familia, suplican á sus amigos y conocidos la así tenida á dicho acto.

Última hora

SERVICIO TELEGRAFICO PARTICULAR DE "EL SERPIS."

Madrid 2 Junio (14 mañana). Hoy se reunirán bajo la presidencia del Sr. Castelar, los diputados y senadores republicanos.

El gefe posibilista se muestra inclinado á acentuar su política opositora.

Madrid 2 Junio (4 tarde). Son falsos los rumores que han circulado acerca de haber ocurrido alteraciones del orden público.

No se han confirmado los temores sobre conflictos en Paris.

El entierro de Victor Hugo se ha efectuado en medio del mayor orden.

Madrid 2 Junio (5:45 tarde). Se dice que el general Lopez Dominguez

se opondrá á la fórmula de conciliacion que propondrán los Sres. Alonso Martinez y Montero Rios

No obstante renacen las esperanzas de conciliacion.

Madrid 2 Junio (9:30 noche). Dificilmente se planteará el debate político.

Versara sobre la declaracion de incapacidad recaída sobre varios concejales electos en Madrid.

La prensa censura con viveza la incapacitación de los Sres. Castelar, Moret y Prieto y Cautel, declarada por la junta de scrutinio.

Reina mucha animacion en los círculos políticos.

Salud á todos devuelta sin medicina ni purgantes, ni gastos por la deliciosa harina de salud, de DU BARRY, de Londres, la REVALENTA ARÁBIGA.

Treinta y seis años de invariable éxito curando las digestiones laboriosas (dispensias), gastritis, gastralgias, tisis pulmonar, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, erupciones, vómitos, estreñimientos, diarreas, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion congestiva, mal de nervios, diabética, debilidad de todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la laringe, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre.—100.000 curaciones, entre las cuales se cuentan las de S. S. el Papa Pio IX, de S. M. Emperador Nicolás de Rusia, de la señora duquesa de Castlestuart, del duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies. Par de Inglaterra el Sr. Doctor catedrático Wurzer, etc.

Cura núm. 69,924.—"Soissons (Aisne), el 10 de enero 1868. En la aldea en donde residí parte del año se encuentra una mujer aquejada, según el parecer de todos los facultativos, de un cáncer al estómago; lo positivo es que hacia dos años que esa infeliz padecía dolores inaguantables. No podia digerir cosa alguna y su debilidad era tal que mover un brazo le era imposible: en fin, todos esperaban el fin de esa larga agonía, que sin duda alguna se encontraba muy cerca de su término, cuando en el mes de marzo último, tuve la idea de aconsejarla tomara la *Revalenta du Barry*. Desde entonces su estado ha mejorado mucho, las ecerzas le vuelven, digiere y no padece castimas.—DE CHASELLES, condesa de Gourgues."

Cura núm. 62,845.—Señor Boillet, presbítero de 36 años de padecimiento de asma con opresion durante la noche y debilidad general.

Núm. 49,842.—La señora Maria Joly, de 50 años, de un estreñimiento inveterado, de una gastritis, de irritaciones nerviosas, asma, tos, espasmos, vientos, náuseas.—Núm. 46,270.—Señor Roberts, de una consuncion pulmonar con tos, vómitos, sordera y estreñimiento de 2 años.—Núm. 46,210. El Sr. Doctor-médico Martin, de una gastralgia é irritacion del estómago que le habian hecho vomitar de 15 á 18 veces al día, durante 8 años.—Núm. 46,218. El Coronel Watson, de la gota, neuralgia y estreñimiento obstinado.—Núm. 18,744. El Doctor-médico Shorland, de hidropesía y estreñimiento.—Núm. 49,522. El Sr. Baldwin, del agotamiento mas completo, parálisis de la vejiga y de los miembros, á consecuencia de excesos de juventud.

Es cuatro veces mas nutritiva que la carne sin irritar, y economiza 50 veces su precio en medicinas.

Se vende únicamente en cajas de hoja de lata de media libra, 12 rs.; una libra, 20 rs.; 2 libras 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs. y de 24 libras, 390 rs.

Debia en esta ciudad y en casa de los mejores boticarios y ultramarinos.

DU BARRY y Compañía (Limited), 77, Regent Street, W., Londres, y 8, rue Castiglione Paris.—Depósito general para España, señores Hijos de D. José Vidal y Ribas, Barcelona Depósito en esta Ciudad. Vda. de R. Alfonso Mayor, 8.

Edificio de máquinas PARA ARRENDAR.

Hay uno en buenas condiciones en el barranco del Molinar. Darán razon Vall, 9.

Tomate.

En la Tienda de Comestibles de Manuel Segura, se acaban de recibir latas de á 2 rs. Santo Tomas 3.

Se componen

toda clase de máquinas de coser, sean del sistema que se quiera, garantizándolas despues de arregladas.

Precios módicos. Calle de San Agustín, núm. 10.

ALCOY 1885. Imprenta de Manuel Moltó, 9. Mercado, 9.

SECCION DE ANUNCIOS

Abono animal de la marca



ANCORA

AGRICULTORES, los maravillosos resultados obtenidos con el empleo de este ABONO son la mayor garantía para el consumidor.

ABONO animal de la marca "ANCORA"

Recomendamos a los agricultores nuestro ABONO por reunir todas cuantas materias fertilizantes se necesitan para el completo desarrollo de los árboles y sembrados. Tenemos en nuestro poder certificados de sus buenos resultados, expedidos por ininidad de cosecheros que lo han empleado. Lo garantizan sus fabricantes al que lo solicite.—FACUNDO VITORIA E HIJOS.—Precio en fábrica 18 pesetas los 50 kilos.

LA MOMIA

PERIÓDICO BALLADOR Y BATALLADOR.

Se suscribe en Alcoy, imprenta de M. Moltó, Mercado 9.

15. MERCADO 15.

MAQUINAS PARA COSER de La Compañía Fabril SINGER



Cualquier modelo de sus célebres máquinas a 2,50 PSETAS semanales Pagos al contado 10 pes de rebaja. Garantía verdadera é ilimitada Enseñanza gratis á domicilio. Gran depósito de sedas, algodones, agujas, aceites y piezas sueltas para toda clase de costuras.

Recomendamos nuestra nueva máquina de lanzadera oscilante, es pecial para trabajos de adorno por su puntada brillante y fina.

UNICA SUCURSAL EN ALCOY 15 MERCADO 15

Moda Elegante.

periódico de señoras y señoritas

AÑO XLIII.

La proximidad de un cambio de estacion, que implica la necesidad de renovar las prendas de vestir—crea para las señoras todas, y especialmente para las madres de familia, la precision de inspirarse en una publicacion que, como LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA, por mision poner al alcance de sus suscriptoras el arte de vestir con gusto y economía, cualquiera que sea la categoria social á que pertenezcan.—LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA dá en sus números profusion de modelos trajes, de confecciones, sombreros, etc, para señoras, señoritas y niños grandes hojas con patrones trazados en tamaño natural; magníficos figurines iluminados; dibujos para multitud de labores y escogida lectura. Aparece en cuatro ediciones, cuyos precios varian desde 40 pesetas al año hasta pesetas 4'25 el trimestre.

Se remite gratis un número de muestra y el prospecto á toda señora que se sirva pedirlo por carta Administracion de LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA.

Carretas, 12, principal, Madrid.

DANIEL CORTEZO Y COMP.ª.— EDITORES. BARCELONA.

ARTE Y LETRAS

SUBSCRICION PERMANENTE.

Seccion 1.ª—BIBLIOTECA ARTE Y LETRAS: Un tomo mensual lujosamente encuadernado é ilustrado con su correspondiente volumen de la Biblioteca clásica Española: 16 REALES

Seccion 2.ª—BIBLIOTECA DE MARAVILLAS: un tomo mensual encuadernado en tela con relieves y profusamente ilustrado: 8 REALES.

ESPAÑA

sus Monumentos y artes.—su naturaleza é historia

Un cuaderno semanal de 100 páginas, con profusa ilustracion: 4 reales.

Se suscribe en los principales centros y librerías de España y Ultramar.—Representante en Madrid: Juan E. de Bona, Progreso, 15.

Importantísimo á la humanidad

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico Dr. D. Manuel Saenz Deiz acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aún mas abundantes, resulta que LA MARGARITA de Locches, es entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la mas rica en sulfato sódico y magnésico, que son los más poderosos purgante, y las únicas que contengan carbonatos ferroso y manganeso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas de LA MARGARITA mas de doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporcion y combinacion en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas y de la matriz, sífilis inextinguibles bazo, estómago mesenterio, llagas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el Depósito central, Jardines, 15, bajo, derecha, donde se dan datos y explicaciones.

El único gran diploma de honor

en competencia con todas las aguas purgantes y similares nacionales y extranjeras, en la Exposición Internacional de Niza, distinción hasta ahora no concedida.

GUIA DEL COMPRADOR EN ALCOY.

Anuncios recomendados.

AGUARDIENTES Y ESPIRITUS D. Francisco Giner. S. Miguel 40. Esquina á la calle Mayor	PAPELERÍA, Manuel Moltó Mercado 9.	LOZA y CRISTAL. D. José Martinez Mercado 18. (La l'eria.)
ZAPATERÍA, D. Francisco Badia S. Lorenzo 2.	LAMPISTERÍA, D. Desiderio. Margarit San Lorenzo 23 (Tienda de la Campaña)	LA VALENCIANA Primitiva Fueneraria D. Francisco Hurtado Escuela 8.
CAFÉ Y FONDA, D. Lorenzo Rigal, Plaza de S. Agustín 20.	Comestibles y Ultramarinos TIENDA DE STA LUCÍA D. Manuel Segura Sto Tomás 3.	
DROGUERÍAS. D. Eduardo Fiol, Mercado 2	GORRERIA E. Eduardo Martínez Vall 17	

Ganga

para los fabricantes.

Magníficos telares PLATT á la plana y de tres cajones, de 8 y 10 lizos y juegos de segmentos, espaldas y escéntricos, á propósito para la fabricacion de paños, mantas, cosolies, panas, patenes, etc. de 185 centímetros, ancho y casi nuevos, de coste 280 duros uno. Se ceden á la mitad precio.—Dirigirse, E. R. Centro de anuncios, Escudillers, 30, Barcelona.

SE VENDE

- Una máquina para cardar é hilar lanacon los bultos siguientes:
- Un diablo.
- Una emborradora.
- Una bovina de 30 hilos.
- Un torno mecánico de 180 husos.
- Y una espiadora.
- Darán razon en esta Administracion.

(BOCA.)

MENTHOLINA DENTIFRICA

Elixir del Dr. GUTLER

BOCA GRAN REMEDIO BOCA

importado y preparado por el

Dr. ANDREU, de Barcelona.

El Elixir del gran médico alemán Dr. Gutler á base del Menthol, es el dentífico que reúne mayores ventajas bajo todos conceptos. Hé aqui las virtudes reconocidas y positivas de este Elixir.

Calma el dolor de muelas por fuerte que sea y detiene las caries de la dentadura.

Limpia la boca de cuerpos extraños y quita el sarro.

Emblanquece los dientes y da brillo al esmalte.

Aromatiza la fétidez del aliento y pone fresca la boca

Cura la terrible enfermedad de escorbuto por crónica que sea y

Fortalece los dientes y muelas dando vigor á las encías.

Estas y otras grandes ventajas reúne siempre la Mentholina del Dr. Gutler, artículo de primera necesidad para toda persona que estime en algo la salud y la belleza del importante órgano de la boca.

Es además un específico que por su elegancia, buen gusto y su delicioso perfume, es digno de figurar así en la mesa como en el tocador.

Por último, reúne la gran ventaja de ser el más económico, puesto que cada frasco contiene 130 gramos de Elixir, lleva su correspondiente cepillo para frotar la dentadura y vale solo 10 reales.

Se vende en las buenas farmacias, de toda España y sus Antillas.

NOTA. El Dr. Andreu, de Barcelona, prepara también unos polvos dentíficos que usados simultáneamente con el Elixir, aumentan el embellecimiento y blancura de los dientes.

(BOCA.)

Frasco 6 reales.—Id. grande con caja y cepillo, 10 reales.—Id. equivalentes á 8 frascos grandes, 60 reales.

Se vende con muy buenas condiciones, una máquina de coser sistema «Singer».

En esta Administracion informarán.